

**Kuliah Kerja Nyata : Bakti Sosial Di Desa Ogomatanang
Kabupaten Tolitoli Dalam Upaya Menciptakan
Desa Bersih dan Sehat**

**Ahmad Sidik¹, Amran², Anisa Syamsudin Gobel¹, Dea Anjani¹, Erika¹,
Fernando Stevanus¹, Frida¹, Hendra¹, Indra Prakasa³, Irji Ahmad
Riansyah⁴, Jhosua Eward F², Jumardi¹, Mansur⁴, Mirnawati¹,
Moh. Hidayat², Rian Christian Sondakh^{6*}**

¹Fakultas Teknik, Universitas Madako Tolitoli

²Fakultas Hukum, Universitas Madako Tolitoli

³Fakultas FKIP, Universitas Madako Tolitoli

⁴Fakultas Peternakan, Universitas Madako Tolitoli

⁵Fakultas Perikanan, Universitas Madako Tolitoli

⁶Fakultas Pertanian, Universitas Madako Tolitoli

Jl. Madako No. 01 Kelurahan Tambun, Kabupaten Tolitoli, Sulawesi Tengah

*E-mail : riansondakh@umada.ac.id

ABSTRAK

Kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM) di Desa Ogomatanang merupakan salah satu program kuliah kerja nyata angkatan 27 di Universitas Madako Tolitoli. Bakti ini dilaksanakan pada 16 Maret 2023. Bertempat di Dusun Bambuan, Desa Ogomatanag, Kabupaten Tolitoli, Sulawesi Tengah. Pelaksanaan kegiatan ini dilakukan secara gotong royong oleh mahasiswa peserta KKN dan masyarakat Dusun Bambuan Desa Ogomatanag dalam membersihkan masjid dan jalan sekitarnya serta memungut sampah sehingga diharapkan hasil pengabdian ini menjadikan Desa Ogomatanag lebih baik lagi, asri dan sehat di masa depan.

Kata kunci : Gotong royong, kkn, pengabdian

ABSTRACT

The Community Service Activity (PKM) in Ogomatanang Village is one of the class 27 real work lecture programs at Madako Tolitoli University. This service was held on March 16 2023. It took place in Bambuan Hamlet, Ogomatanag Village, Tolitoli Regency, Central Sulawesi. The implementation of this activity was carried out collaboratively by students participating in the KKN and the Dusun Bambuan community of Ogomatanag Village in cleaning the mosque and surrounding streets and picking out trash so that it is hoped that the results of this dedication will make Ogomatanag Village more beautiful and healthy in the future.

Keywords: Gotong royong, community service, dedication

PENDAHULUAN

Gotong royong adalah bentuk kerjasama suatu komunitas untuk mencapai sesuatu. Gotong royong dilaksanakan dalam mencapai hasil yang baik tanpa adanya kegiatan yang keuntungan suatu individu atau komunitas. Gotong royong sebagai bentuk kerjasama antar individu dan antar kelompok membentuk rasa saling percaya untuk bekerja sama dalam menghadapi masalah kepentingan bersama (Effendi, 2013). Bentuk gotong royong ini merupakan bentuk solidaritas sosial. Untuk menjaga nilai-nilai solidaritas sosial dan partisipasi sukarela masyarakat pada era sekarang ini, perlu ditumbuhkan dari interaksi sosial yang berlangsung karena ikatan kemanusiaan sehingga tercipta kebersamaan masyarakat yang memiliki jiwa rasa yang sama, memikul tanggung jawab yang sama, dan saling membutuhkan (Mulyono et al., 2020).

Kegiatan pengabdian masyarakat ini kami laksanakan dengan berbagai kegiatan yang di dalamnya terdapat gotong royong, masyarakat merupakan tujuan dari Program Kuliah Kerja Nyata (KKN) Angkatan 27 Universitas Madako Tolitoli. Diantara kegiatan yang kami lakukan adalah sebagai berikut: memilah dan memilih sampah dan mencabut rumput liar, membersihkan masjid dan jalan sekitarnya. Dari kegiatan tersebut kami melakukan dengan membagi menjadi dua kelompok yaitu kelompok laki-laki membersihkan jalan sekitar dusun Bambuan desa Ogotanag dan kelompok perempuan melakukan pembersihan masjid dan mencabut rumput di sekitar lingkungan masjid.

Tujuan dari berbagai kegiatan pengabdian adalah menciptakan kerukunan dan menjaga kekeluargaan di antara masyarakat setempat, saling membantu, dan gotong royong dalam kehidupan bermasyarakat yang dapat mewujudkan nilai-nilai keadilan dan kebersamaan. Selain itu, kegiatan aktualisasi ini juga memiliki manfaat antara lain menciptakan lingkungan yang bersih dan nyaman, membentuk sikap gotong royong antar individu, serta mampu menciptakan keselarasan kemajuan dan rasa keadilan sosial antar sesama.

METODE

Kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM) ini dilaksanakan pada tanggal 16 Maret 2023. Bertempat Di Dusun Bambuan Desa Ogotanag Kabupaten Tolitoli, Sulawesi Tengah. Prosedur pelaksanaan kegiatan ini dilakukan secara bergotong-royong oleh mahasiswa/i peserta KKN beserta masyarakat Dusun Bambuan Desa Ogotanag dalam membersihkan mesjid dan jalanan sekitar serta memilih sampah dan mencabut rerumputan. Pelaksanaan pengabdian mengikuti metode (Laheng, Darmawati, et al., 2023; Laheng, Putri, et al., 2023).

Alat dan bahan yang digunakan dalam kegiatan ini adalah sapu lidi, mesin rumput, cangkul, kamera sebagai alat untuk dokumentasi berlangsungnya kegiatan PKM. Sasaran dalam kegiatan ini adalah bibir pantai Lalos Kecamatan galang. Tahapan pelaksanaannya kegiatan PKM tertera pada Tabel 1.

Tabel 1. Tahapan kegiatan PKM

Tahap	Kegiatan
1	Survei lokasi kegiatan
2	Diskusi jadwal pelaksanaan pengabdian dengan kordinator desa
3	Menyiapkan surat ijin melaksanakan pengabdian
4	Menyiapkan alat dan bahan pengabdian
5	Kegiatan inti (pembersihan dan dokumentasi kegiatan)
6	Membuat Laporan pengabdian

HASIL DAN PEMBAHASAN

Kegiatan bersih-bersih yang dilakukan di jalan tani yang berlokasi di Dusun Bambuan Desa ogomatanang, Kabupaten Tolitoli diikuti oleh 28 orang mahasiswa KKN angkatan 27 Universitas Madako Tolitoli dengan melakukam pamarasan bahu jalan tani dan pembersihan masjid. Kegiatan ini dilakukan dalam rangka memenuhi program kerja oleh kelompok KKN angkatan 27 Universitas Madako Tolitoli yang bertempat di Desa Ogomatanang guna membuat ruas jalan dan lingkungan masjid terlihat bersih dan asri juga berdampak positif bagi masyarakat desa, juga akan berdampak baik untuk estetika dan kesehatan. Selain itu, dapat menyadarkan masyarakat akan pentingnya goton royong.

Kegiatan ini diawali dengan survei lokasi ruas jalan yang akan dibersihkan. Di lanjut dengan mendiskusikan jadwal pelaksanaan guna melakukan koordinasi terhadap pemerintah setempat (kepala desa). Setelah waktu di sepakati lalu menyiapkan dan mengantar surat izin pelaksanaan PKM ke kepala desa. selanjutnya kegiatan inti yaitu pamarasan ruas jalan tani dan pembersuhan pakarangan masjid lokasi PKM dengan persiapan alat yang akan di gunakan dalam proses kegiatan. Kegiatan pengabdian ini berjalan dengan hikmat dengan melibatkan partisipasi masyarakat yang sangat antusias dalam mendukung program kerja mahasiswa KKN. Kerjasama dalam kegiatan bakti sosial ini diperoleh hasil yang baik yang terlihat pada akses jalan menuju Desa Ogomatanang menjadi lebih baik dengan perbaikan bahu jalan dengan mengurangi dan menghilangkan genangan air dan rumput liar.



Gambar 1. Kegiatan pengabdian masyarakat mahasiswa KKN

KESIMPULAN

Berdasarkan kegiatan pengabdian masyarakat yang dilakukan di Desa Bambuan yang merupakan program kerja KKN Angkatan 27 Universitas Madako Tolitoli, diperoleh kesimpulan yaitu kegiatan pengabdian membersihkan masjid dan jalan sekitarnya serta memungut sampah diharapkan menjadikan Desa Ogomanag lebih baik, asri dan sehat di masa depan.

DAFTAR PUSTAKA

- Effendi, T. N. (2013). Budaya GotongRoyong Masyarakat dalam Perubahan Sosial Saat Ini. *Jurnal Pemikiran Sosiologi*, 2(1), 1-18.
- Laheng, S., Darmawati, Aliyas, Putri, D. U., Putri, I. W., & Adli, A. (2023). Penyuluhan Potensi Komoditas Perikanan Kabupaten Tolitoli Dalam Menumbuhkan Jiwa Kewirausahaan Siswa SMA Negeri 2 Tolitoli. *Jurnal Cendekia Mengabdi Berinovasi Dan Berkarya*, 1(1), 1-5. <https://doi.org/http://dx.doi.org/10.56630/jenaka.v1i1.223>
- Laheng, S., Putri, I. W., Aliyas, Darmawati, & Putri, D. U. (2023). Kampanye Bersih Pantai Dalam Upaya Menciptakan Kesadaran Hidup Sehat Pada

Masyarakat Pesisir Desa Santigi. *Jurnal Cendekia Mengabdi Berinovasi Dan Berkarya*, 1(1), 11-16.

<https://doi.org/http://dx.doi.org/10.56630/jenaka.v1i1.224>

Mulyono, A., Nurrokhman, A., Pitono, W., Jawad, A. A., & Wisnianingsih, N. (2020). Pengabdian Kepada Masyarakat Bakti Sosial Dan Pelatihan Budidaya Lele Dan Kangkung Skala Rumah Tangga Dalam Masa Pandemi Covid- 19. *Jurnal LOKABMAS Kreatif*, 01(03), 81-86.